
平成29年度　議会報告会分科会に寄せられた意見・要望(社会文教委員会） 資料Ｎｏ.7-2

要望先

議会･市

216 1 市 ・飯田市で禁煙に取り組んでください。　同様の意見　2件 中部 1 市へ申し送る。

ア103 2 市 ・市として禁煙に取り組むべきでは 中部 1 　　同上

ア104 3 議会 ・地域活動計画・地域包括ケアシステムなど、住民が理解さてれいるか心配。 竜東 2 Ｂ
予算・決算の審査において確認
する。

ア105 4 議会
・地域包括ケアシステムなど医師は忙しいが中心となって進められたい。地域の職員は疲弊し
ている。

竜東 2 Ｂ 　　同上

ア38 5 市
・高齢者の交通の確保、足の問題がある市営バスを使えない方もおり、社協の輸送サービスで
も賄いきれていない（ドアtoドアが理想）

遠山 1 市へ申し送る。

169 6 議会 ・ワーク・ライフ・バランス…難しい課題です。　同様の意見　2件
飯田
5地区

2 Ａ
子育て支援の項目として調査・
研究を行う。

ア147 7 議会

・妻がダウンし、子の面倒を見るため自分が仕事を休んだが、三日目だと上司から「仕事を辞
めるか」と言われ休めない実態あり。市はワークライフバランス進めているが現実は厳しい実
態あり。

飯田
5地区

2 Ａ 　　同上

172 8 議会

・イクメン、男女共同参画は余計なお世話である。特にイクメンは夫婦間の話し合いによるも
のである。すべては教育の段階の方針であり、急な改善はできないことをみんなわかってい
る。

飯田
5地区

2 Ｃ ご意見として聞き置く。

133 9 議会
・（市議会や議員に期待することとして）子ども達への充実した対応。
・真剣に子どもの事を考えてくれているのでよかった。もっと議会に目を向けようと思った。

遠山 2 Ｃ ご意見として聞き置く。

234 10 議会

・大勢の中、意見するのに勇気が出ず言えませんでしたが、今、子育てをしている私として
は、もっと子育て世代の方にこういう話を聞く機会があったら、いろんな事を知ることができ
るのではないかなと思いました。たくさんの方が子どもたちを見守り、考えてくださってい
て、それを知れてうれしかったです。よろしくお願いします。

中部 2 Ｃ ご意見として聞き置く。

240 11 市 ・子供医療費の完全無料化をお願いしたい。近隣町村の様に!! 中部 2 市へ申し送る。

ア106 12 市 ・子どものあいさつは大切。あいさつできる環境が大切。 竜東 2 　　同上

ア118 13 市

・Ｉターンなど外から飯田市に来てくれる人を増やすためにも、子ども３人目以上の保育料無
料化に是非取り組んでほしい。また、教育の一貫として、小中学校の給食費への補助に取り組
んでほしい

北部 2 　　同上

取り扱い結果に
至った理由等

分科
会

全体
番号

番号
意見・提言・要望等

取扱結果｢A｣…委員会として調査･研究、｢B｣…予算・決算の審査、｢C｣…その他聞き置く
ブロック 取扱

結果
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平成29年度　議会報告会分科会に寄せられた意見・要望(社会文教委員会） 資料Ｎｏ.7-2

要望先

議会･市

取り扱い結果に
至った理由等

分科
会

全体
番号

番号
意見・提言・要望等

取扱結果｢A｣…委員会として調査･研究、｢B｣…予算・決算の審査、｢C｣…その他聞き置く
ブロック 取扱

結果

ア120 14 議会 ・結キッズの先生は良いと思う 北部 2 Ｃ ご意見として聞き置く。

ア121 15 議会
・発達障害のある子どもに対して、幼保から小中学校、そして高校大人に至るまで一貫した総
合窓口が身近なところにほしい　同様の意見　3件

北部 2 Ｂ
予算・決算の審査において確認
する。

60 16 議会
・発達性障害（自閉症スペクトラム）の相談窓口の設置を要望します。（成人した大人が相談
に行ける）

北部 2 Ｂ 　　同上

ア119 17 議会
・子どもが、社会人になってから自閉症スペクトラムと診断された。大人になってからの相談
窓口を飯伊地域につくってほしい

北部 2 Ｂ 　　同上

ア122 18 議会 ・子ども食堂について、使われる食材や食品を市民が提供できる仕組みができると良い 北部 2 Ｂ 　　同上

ア125 19 議会
・子供には最適の地域で、良いところだと言って、母親が子供を洗脳している。外に出ても親
が呼び戻すことが必要。

西部 2 Ｃ ご意見として聞き置く。

ア125 20 議会 ・工業高校跡地の宇宙関係の検討をしているようだが、就職は工業系だけではない。 西部 2 Ｃ ご意見として聞き置く。

ア129 21 議会
・人口減少対策には、３人以上の子育てが必要と思うが、現状では生活が苦しくなる。３人目
の子育てができるよう環境の整備を戴きたい。

西部 2 Ｂ
予算・決算の審査において確認
する。

ア140 22 議会
・私は他所から移住しきた。一番は仕事。起業する人の支援。結婚支援金。引越支援金などが
必要。またそのことを知らせるPRが必要。

遠山 2 Ｂ 　　同上

68 23 議会 ・出産祝金など考えては。人口減少をくいとめるためにも! 北部 2 Ｂ 　　同上

ア145 24 市
・これまでは、地域のことは他人任せであったが、青空スクールなど、地域の子どもは、地域
が育てる！気持ちで行っている。市長はじめ教育長・教育委員会の方に見に来てほしい。

飯田
5地区

2 市へ申し送る。

ア154 25 議会 ・幼保、小学校、児童クラブの切れ目のない支援が必要。 中部 2 Ｂ
予算・決算の審査において確認
する。

ア165 26 議会
・川路保育園では延長保育を地域でやっている。川路のこどもは、川路で育てたい。未満児の
受け入れもやりたいがどこまで出来るか。

中部 2 Ｂ 　　同上

93 27 市 ・公共施設のトイレの改善で洋式化を早めに進めていただきたい。 西部 1 市へ申し送る。

100 28 議会 ・サッカー専用競技場建設について、引き続きご支援ください。 西部 2 Ｂ
予算・決算の審査において確認
する。
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平成29年度　議会報告会分科会に寄せられた意見・要望(社会文教委員会） 資料Ｎｏ.7-2

要望先

議会･市

取り扱い結果に
至った理由等

分科
会

全体
番号

番号
意見・提言・要望等

取扱結果｢A｣…委員会として調査･研究、｢B｣…予算・決算の審査、｢C｣…その他聞き置く
ブロック 取扱

結果

ア108 29 市
・下久堅小学校の体育館の雨漏り、虎岩のグラウンドの雑草や古いトイレなど、市はメンテナ
ンスをしていない。

竜東 2 市へ申し送る。

ア131 30 議会

・設備関係の意見。①社会体育等親が迎えに行かなくてはならないのに駐車場が少ない。②壁
のクロスとかはがれたりして汚い。誰がやるのか。③トイレが臭いなどいろいろ問題がある。
生徒も環境の良いところで勉強したほうが良いのではないか？

西部 2 Ｂ
予算・決算の審査において確認
する。

65 31 議会
・子育てに関して（児童館）座光寺と、上郷の温度差がある。（延長時間）
　放課後児童クラブ等に関する意見　13件

北部 2 Ａ
子育て支援の項目として調査・
研究を行う。

67 32 議会
・児童館、クラブ、センターのスタッフが確保されるような、抜本的求人策を市と一体となっ
て考えてほしい。

北部 2 Ａ 　　同上

172 33 議会

・児童クラブのテーマでは、受益者負担、小６まで留守番ができない子供で良いのか。広い視
点で意見交換してもらいたい。安く小６まで面倒を見てもらってありがたいのは当たり前であ
る。

飯田
5地区

2 Ａ 　　同上

ア113 34 議会
・高松児童館の閉館時間が１８時から１８時３０分になった。ニーズが少ないと教委へ言った
が、なぜ延長かとの説明もなく、聞き取りもなかった。

北部 2 Ａ 　　同上

ア114 35 議会
・上郷の３つの児童クラブの運営委員長をやっている。閉館時間を延長する件は、市長の公約
だとしても一方的だった。父兄の要望も少なかったし、携わる先生の事情もある。

北部 2 Ａ 　　同上

ア115 36 議会
・上郷の児童クラブの施設は老朽化している。同じ内容の施設なら、市内で同一環境に整備し
てほしい。

北部 2 Ａ 　　同上

ア116 37 議会
・上郷の３つの児童クラブの受け入れ児童は、現在の小３までが精一杯。市民から要望のある
施設については拡充してほしい

北部 2 Ａ 　　同上

ア117 38 議会
・ひとり親家庭が多い。貧富の差がある。共働き、ワークライフバランスという世の中の事情
に沿って、親が働きやすくするために児童クラブの閉館時間の延長は必要。

北部 2 Ａ 　　同上

ア146 39 議会
・放課後児童クラブについて、長期休みや土曜日など開始時間を、働く親御さんの事情に合わ
せて（ワークライフバランス）検討してほしい。

飯田
5地区

2 Ａ 　　同上

ア149 40 議会
・児童クラブについて、18時30分までになったことで支援員の負担が大きくなった。18時30分
に迎えにこない保護者もいる。

中部 2 Ａ 　　同上

ア151 41 議会 ・児童クラブの実態を調査したらどうか。 中部 2 Ａ 　　同上

ア152 42 議会
・鼎児童クラブ、支援員の時間が残業になっているのではないか？受入れの時間だけ伸ばし
て、支援員の待遇が変わっていないのではないか

中部 2 Ａ 　　同上

ア153 43 議会
・松尾慈光保育園は19時まで。小学校になると児童クラブは延長しても18時30分までである。
個別の事情に対応する児童クラブにしていくべき。

中部 2 Ａ 　　同上
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平成29年度　議会報告会分科会に寄せられた意見・要望(社会文教委員会） 資料Ｎｏ.7-2

要望先

議会･市

取り扱い結果に
至った理由等

分科
会

全体
番号

番号
意見・提言・要望等

取扱結果｢A｣…委員会として調査･研究、｢B｣…予算・決算の審査、｢C｣…その他聞き置く
ブロック 取扱

結果

ア160 44 市
・運営協議会ができたから良いということでなく、年に何回か会議を開くべき。(コミュニティ
スクール）

中部 2 市へ申し送る。

24 45 市 ・少子化による学校の生徒数の問題。特に中学校の再編を望む。 竜東 2 　　同上

ア110 46 市 ・中学へあがる時、龍江は竜東中・竜峡中とわかれてしまう、なんとかならないか？ 竜東 2 　　同上

241 47 市

・教育は、地区内の子どもにとって、統一した基準で行うものであると思います。地区で違っ
て良いのですか。外部からの評価や監査が必要ではないのでしょうか。地区の人にもベースと
なる基準や考え方など、学習する場も必要です。

中部 2 　　同上

ア127 48 議会 ・ICT教育については小中連携・一貫教育のツールであって、有効利用をしていきたい。 西部 2 Ｂ
予算・決算の審査において確認
する。

ア134 49 市 ・小中校の教師を市の予算で雇って配属したらどうか。 遠山 2 市へ申し送る。

ア133 50 市
・上村小学校、小規模特認校の指定について市議会にも協力をお願いしたい。先生の、授業以
外（教育以外）の負担が大きくなる。　小規模特認校に関する意見　4件

遠山 2 　　同上

ア135 51 市
・小規模特認校に指定されたとしても、根本的な解決にはつながらない。都会から家族ごと呼
べる総合的な施策が必要。（特に仕事と住居）

遠山 2 　　同上

ア141 52 市 ・児童募集するにも様々な機関との連携と移住するための総合的な施策が必要。 遠山 2 　　同上

ア136 53 市 ・児童を増やすためのPRが必要。 遠山 2 　　同上

ア137 54 市 ・支援が必要な児童の場合は、看護師等の配慮も必要となってくる。 遠山 2 　　同上

ア138 55 市
・中山間地域は児童数が少ないという理由で他と同じ教育が受けづらい。小規模になっても同
水準の教育を受けられる機会が必要。

遠山 2 　　同上

ア139 56 市
・市町村の枠を超えた、広域的な連携が必要。南部地域で教師をシェアするなど考えられない
か。

遠山 2 　　同上

ア123 57 市

・山麓線に歩道がなく、児童の通学に危険である。車の事故も多く、平和時計跡地にリニア工
事関係の事務所ができると、さらに車が多くなることが予想される。以前にも要望したが安全
のため早急に対応願いたい。

西部 2 　　同上
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平成29年度　議会報告会分科会に寄せられた意見・要望(社会文教委員会） 資料Ｎｏ.7-2

要望先

議会･市

取り扱い結果に
至った理由等

分科
会

全体
番号

番号
意見・提言・要望等

取扱結果｢A｣…委員会として調査･研究、｢B｣…予算・決算の審査、｢C｣…その他聞き置く
ブロック 取扱

結果

ア150 58 市
・特別支援の子どもたちもいる。支援員の待遇（魅力と時間）の改善が必要。（放課後児童ク
ラブ）

中部 2 市へ申し送る。

ア109 59 議会
・小学校の保護者会長をしているが、コミュニティースクールにＰＴＡとしてどう関わってい
いのか？　　　　　　　コミュニティスクールに関する意見　11件

竜東 2 Ａ
子育て支援の項目として調査・
研究を行う。

ア112 60 議会
・コミュニティースクール、小学校との地域のかかわり、すでに以前から行っている。改めて
仰々しく言われても…。

竜東 2 Ａ 　　同上

232 61 議会

・飯田コミュニティスクールの存在、意味がわかって良かったです。しかし、小中一貫（教育
委員会でやっているから仕方ないですが）として、この方法で考えていくだけでなく、もっと
幼保小中一貫として、飯田市の子どもの事を考えたいです。

中部 2 Ａ 　　同上

ア126 62 議会

・コミュニティスクールについて、子供の何を伸ばすかと言う方向性を見失ってはいけない。
きちんと目的を定める必要がある。コミュニティスクールの名のもとに保育園に達成目標を課
すのはおかしい。

西部 2 Ａ 　　同上

ア130 63 議会 ・コミュニティスクールは必要か？公民館長や主事が推進するのはおかしい。 西部 2 Ａ 　　同上

ア155 64 議会
・飯田コミュニティスクールについて、昔の子供遊びをやったが、担当の先生が来ていただけ
なかった。勤務が時間外となるなど、学校側の体制ができていなのではないか。

中部 2 Ａ 　　同上

ア156 65 議会 ・学校評議員制度と同じではないか？飯田コミュニティスクールの内容が浸透していない。 中部 2 Ａ 　　同上

ア157 66 議会 ・地域の行事の懇親会などに先生を呼べない。イメージで言っているのか。 中部 2 Ａ 　　同上

ア158 67 議会
・飯田コミュニティスクールと学校評議員制度とは根本的に違う。地域にとって学校とは。学
校にとって地域とは。学んで学び合うこと。

中部 2 Ａ 　　同上

ア162 68 議会
・地域の方が学校に入って一気に変わることはない。課題はなにかと常に意識的に考えていか
なければならない。

中部 2 Ａ 　　同上

ア163 69 議会 ・飯田コミュニティスクールのことが全然わからない。 中部 2 Ａ 　　同上

ア159 70 市
・地域で子供の育成していく観点は学校が地域にどう入るか。学校側も今までと一緒ではな
く、その仕組みをしっかり学ぶべき。

中部 2 市へ申し送る。

ア161 71 議会 ・学級懇談会にPTAが意識的に取り組んでいくことが必要。 中部 2 Ｃ ご意見として聞き置く。

ア107 72 議会
・保育園の保護者会長している。今日のために年長さんの親へアンケートをとり実態を調べて
きた→当日資料提示。大変な実態あり。更なる子育て支援を。

竜東 2 Ａ
子育て支援の項目として調査・
研究を行う。
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平成29年度　議会報告会分科会に寄せられた意見・要望(社会文教委員会） 資料Ｎｏ.7-2

要望先

議会･市

取り扱い結果に
至った理由等

分科
会

全体
番号

番号
意見・提言・要望等

取扱結果｢A｣…委員会として調査･研究、｢B｣…予算・決算の審査、｢C｣…その他聞き置く
ブロック 取扱

結果

ア111 73 市
・保育園に中途からだと入園を希望しても自分の住む地域のところへはなかなか入園できな
い。

竜東 2 市へ申し送る。

ア124 74 議会

・地区では出生率が低く、人口減少に関連して・安心して預かる処があれば山本へ預けたい
が、仕事の関係で飯田5地区が便利である。
・山本では不便さがあって子供が増えない。・山本の良いところ、メリットがない。

西部 2 Ｃ ご意見として聞き置く。

ア128 75 市
・園児の体力が低い。保育料の軽減も必要だが、未満児はエアコンがあるが、年少年長はな
く、熱中症等子供を守れる環境が必要。

西部 2 市へ申し送る。

ア132 76 市
・保育士を確保するための施策。地元の若者がUターンして就職できる施策（住宅手当、住民税
軽減措置など）

遠山 2 　　同上

ア143 77 議会
・丸山保育園の園児数が減少している。地域に根ざした保育をしており、園児増やすために
も、延長保育・未満児保育など要望。

飯田
5地区

2 Ｂ
予算・決算の審査において確認
する。

ア144 78 議会 ・同じ地域でも延長・未満児あるところあり。なぜか？
飯田
5地区

2 Ｂ 　　同上

60 79 議会
・第２分科会の委員長報告がわかりにくい。資料のあっちに行ったりページ前後するため、話
の順番に資料をまとめるくらいしたらどうですか？

北部 2 Ｃ ご意見として聞き置く。

104 80 市
・中央公民館の４階にある平和祈念館の場所をもっと広い場所に移してほしい。常設の展示場
がほしい。

西部 2 市へ申し送る。

174 81 議会 ・テーマ片よりすぎた。保育園ばかり。
飯田
5地区

2 Ｃ ご意見として聞き置く。

237 82 議会 ・分科会資料の報告集21P～24P、委員会のまとめと住民からの意見が見分けがつかない。 中部 2 Ｃ ご意見として聞き置く。

ア142 83 市 ・移住するにしても住宅がない。見ず知らずの土地で2名の保証人は辛い。 遠山 2 市へ申し送る。

ア164 84 議会

・竜丘地区での独自の取り組み。ブラキョロ隊の取り組みの紹介。退職された方、自営業の方
などが地区内を歩き、子どもと高齢者とのコミュニケーションにも健康増進にもなる。一石三
鳥。

中部 2 Ｃ ご意見として聞き置く。
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